

SIRACUSA NEWS - 42

2 enero 2020

CIAO a todos y Feliz Año Nuevo

Diciembre fue decididamente un mes intenso, no solo por los "presupuestos" que conlleva, sino por los muchos acontecimientos ...

Desde mediados de mes, la comunidad marista de Siracusa ha sido "diferente" de la que comenzó su viaje hace 3 años. La despedida de Gabriel supuso la transición de la primera comunidad al segundo período.

Y luego, finalmente llegó Navidad; estos son nuestros mejores deseos, con la pequeña cuna que da la bienvenida a todas las personas que ingresan al CIAO.

Hacer espacio a la Vida que viene como una sorpresa para llenarnos de vida ...

El Papa Francisco nos recuerda que ¡Jesús viene gratis!



Natale 2019

Mentre si trovavano in quel luogo, si compiono per lei i giorni del parto. Diede alla luce il suo figlio primogenito, lo avvolse in fasce e lo pose in una mangiatoia, perché per loro non c'era posto nell'albergo. (Evangelio di Luca 2,1-7)

Con il semplice augurio di
"fare posto nella nostra vita al Dio che viene"

La Comunità Marista di Siracusa, Ricky, Rosa, Nina e Giorgio

CIAO Centro Interculturale di Aiuto ed Orientamento

Lavalla200>, una proposta actual



Entre finales de noviembre y principios de diciembre tuvimos al hermano Jeffrey Crowe, coordinador de las comunidades vinculadas al proyecto Lavalla200>. Como todo lo que se refiere a la vida, este proyecto está en constante *cambio* y se está adaptando a las necesidades y emergencias que se consideran más urgentes para los maristas. Con él, vimos nuestro camino, los pasos dados y las etapas que se prevén: una colaboración más estrecha a nivel europeo, una mayor atención a la comunicación, una relación constante con otras experiencias fronterizas. El hermano Juan Carlos, el provincial, también nos pedía una patente sintonía con la iglesia local para convertirnos en un faro significativo. En resumen, tener en cuenta las prioridades del último Capítulo general. El vídeo que se ha preparado (la producción es toda siracusana) también fue un momento de reflexión para nosotros sobre la futura misión. Lo podéis encontrar en la web del CIAO.

La despedida de Gabriel

Las cosas bellas tienen una fecha de inicio y finalización, y cada separación de las cosas bellas siempre cuesta un poco. Gabriel lo sabe bien y nosotros también, que después de 3 años de intensa vida comunitaria en Siracusa ... lo vimos partir para un nuevo viaje. Mientras lo acompañábamos al tren, llevando sus grandes maletas llenas de recuerdos (¡y cuánto pesan los recuerdos!), era inevitable que la nostalgia estuviera acompañada de felicidad y el desprendimiento se colorease con nuevas partidas ...



¿Y por qué el tren? Un camino de retorno, decidido con plena conciencia. Cuando llegó, le gustaba reanudar la ruta, paciencia si es de Siracusa a Roma, una parada intermedia antes de su vuelo a Brasil, lleva casi 15 horas de taquetro, pero ¿quieres añadir las noches? ¿la litera? ... comodidad extrema (¡al menos así estaba escrito en el costado del vagón!).

Tenemos las dos fotos para comparar, la llegada y la partida: para la crónica, la vieja locomotora nos parecía la misma.

Los últimos días han sido una sucesión de reuniones, contactos y saludos personalizados, desde el obispo hasta los amigos de los apartamentos, desde las "autoridades" hasta los compañeros de viaje de esta aventura siciliana.

El sábado 14 lo celebramos todos juntos con un almuerzo compartido; muchos invitados que querían estar cerca de Gabriel en este momento significativo y cada uno, en el plato preparado para la ocasión, puso más corazón que sabores. Fue una buena fiesta de despedida, no un adiós lloroso (pero algunas lágrimas también están bien). Voluntarios, amigos, jóvenes y viejos conocidos o de reciente contacto. Alrededor del CIAO, un pequeño milagro comunitario realmente ocurrió ...

El propio Gabriel se dio cuenta de lo profundo del cambio. No solo eso, como recordó Onorino en el video de despedida, llegó un brasileño y un auténtico italiano marchaba, tanto por el idioma como por la nacionalidad adquirida. Añadidas a las experiencias que ha agregado a su equipaje vital, personas, realidades, emergencias, sueños ... Desde los contactos con los primeros migrantes hasta su presencia en Casa Freedom, desde sueños y proyectos hasta la realización de CIAO; desde la organización del Centro hasta contactos con muchas personas del área para actuar en red.

Ciao Gabriel y gracias.





Y ahora que Gabriel ha pasado el timón del CIAO, y que la nueva Comunidad (más del 50 por ciento ha cambiado desde sus inicios) sigue, estamos aquí juntos para continuar este desafío y para continuar con el mismo impulso.

En el corazón de la Borgata, el barrio de Santa Lucía

La nuestra es una comunidad internacional, lo recordamos a menudo, pero cada vez que vamos al CIAO nos damos cuenta de que hemos venido al lugar correcto y en el barrio apropiado, porque en la zona de Santa Lucía, Borgata, la interculturalidad es lo corriente. La gran fiesta para la santa siracusana de este año la vivimos un poco en un tono menor debido al mal tiempo y el panorama institucional que también está pasando un momento poco tranquilo, entre la junta y los concejales en "fibrilación". Esto se traduce en dificultades prácticas y repercusión en las personas.

Mientras tanto, un signo positivo es nuestra participación en una mesa de trabajo sobre el tema de contratación laboral. Es una iniciativa a nivel nacional que examina la situación de Siracusa y Saluzzo, que en algunos aspectos comparten temas similares. Hemos sido invitados precisamente por nuestro conocimiento y contacto directo con jóvenes migrantes, que a menudo terminan en las redes de la trágica ruta de explotación.



La muestra "Hacia la integración" retoma su camino

El trabajo en torno a la exposición que mantuvo a toda la comunidad ocupada durante varios meses la primavera pasada, nos parece un recurso demasiado importante y valioso para mantenerlo... debajo de un celémín. Estábamos pensando en proponerla a las escuelas y realidades maristas en Italia; pero no habíamos pensado que el Museo Cívico del Tiempo, en Canicattini Bagni, a pocos kilómetros de nosotros, quisiera usarlo para sus celebraciones navideñas.

El tema de los migrantes está en boca de todos, pero en Italia no hay un museo dedicado a la migración y al fenómeno que ha marcado tan profundamente nuestra tierra. Y pensar que desde la unificación de Italia, casi 30 millones de italianos han tomado el camino del mar o el norte de Europa... En Canicattini, sin embargo, han sido previsores y ya han creado un **museo del inmigrante**, pequeño pero significativo (ya es un punto de referencia para tesis y estudios del sector). Nos invitaron a exhibir nuestra exposición y el sábado 14 de diciembre participamos en la inauguración del evento. Rosa tomó la palabra (fue su primera salida oficial como coordinadora del Centro, una pequeña emoción también estuvo bien, pero... fue genial) para explicar nuestra realidad, nuestro trabajo y los acontecimientos significativos tenidos desde entonces hasta ahora. Obviamente estamos disponibles para proponer la exposición también en otros contextos, colegios, grupos, asociaciones ...

Nuestras felicitaciones y campo de trabajo invernal-navideño

Ya se está convirtiendo en un simpática repetición. Cierran las escuelas y el CIAO se abre para los niños del barrio, los que asisten a nuestras actividades extraescolares y sus amigos; casi todos de familias extranjeras: Sri Lanka, Marruecos, Ucrania, Kosovo ... una colorida pandilla de niños y jóvenes que pasan unos días felices con nosotros y se sumergen en actividades de talleres creativos. Para ayudarnos en esta experiencia vinieron los amigos de Granada que decidieron pasar las vacaciones de Navidad de esta manera, al servicio de estos niños.

El lunes 23 comenzó el campamento invernal en el CIAO, que finalizará el 3 de enero de 2020. Es nuestra forma de promover la integración y el crecimiento educativo, aprovechando las vacaciones.



Un saludo afectuoso para todos y el deseo de un 2020 rico de vida.

Gabriel, Ricky, Rosa, Nina y Giorgio

Para donaciones: Intesa Sanpaolo - FONDAZIONE ITALIANA DI SOLIDARIETÀ MARISTA CHAMPAGNAT O.N.L.U.S.
IBAN **IT70Y0306909606100000163090**